

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Toda Correspondencia:  
Calle Sagasta, núm. 26

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población, un mes . . . . . Plas. 1'2  
Fuera de la población, trimestre . . . . . 4'00  
Número atrasado . . . . . 0,20

Anuncios y Noticias  
á precios convencionales

Número suelto 5 céntimos

Dos ediciones diarias

Año V

Alicante, Sábado 25 de Agosto 1917

Núm. 1.338

## Afirmaciones irrefutables

Así se titula un interesante artículo que, desde luego, visado por la censura publica «El País» de Madrid.

Hay en ese artículo párrafos que deben divulgarse para evitar que por algunos siga alterándose la verdad, y sobre esto sacar caprichosas consecuencias á base falsa.

Ha aquí esos párrafos.

«El derecho de defensa, siempre sagrado, le es más todavía cuando se ejercita en favor de humildes, de desvalidos, de vencidos. Ejercitémoslo sobriamente.»

La huelga general empezada el día 13 fué un movimiento de solidaridad para con los ferroviarios del Norte.

Los caracteres de esa huelga, que estalló ahora, el 13, por esa razón ó con ese fin, fué acordada en Marzo de este mismo año, en la Asamblea celebrada en Madrid por la Unión General de Trabajadores, Confederación Nacional del Trabajo y Agrupaciones de Valencia y Zaragoza. Ese acuerdo se exteriorizó en un Manifiesto y fué ratificado con un mitin celebrado en la casa del Pueblo. No hay, pues, nada oculto, secreto, misterioso en los orígenes y acuerdos de la huelga.»

De manera que los obreros en huelga sabían las pretensiones que llevaban: se formularon en peticiones, conferencias y mítines; son las que como aviso dieron origen á una huelga de veinticuatro horas.

¿Que después, y debido al malestar general hubo revueltas y hasta algún hecho censurable? No puede negarse; pero reconózcase que en algunos pueblos los amotinados fueron dueños hasta la llegada de las tropas, y sin embargo, no se cometieron atentados contra la propiedad particular, ni siquiera se vengaron agravios recibidos de caciques.

«Durante la huelga se ha podido cometer algún acto anárquico y hasta criminal; pero en Alicante, por ejemplo, y en otras muchas partes, los huelguistas, dueños del campo hasta la llegada de la tropa, no cometieron desmán alguno.»

El descarrilamiento perpetrado en Bilbao sería achacable á todos si los huelguistas hubiesen dado tales instrucciones. No es así. No ordenaron, como hicieron partidos en lucha, de los que hoy declaman más huecamente levantar vías, volar puentes, quemar estaciones. Como hasta del dolor hacen befa algunos periódicos, y se permiten poner en duda la sinceridad del adversario y la pureza de sus intenciones, nada más decimos.»

Así comenta esto «El País», y después añade:

«Afirmamos, pues, que el mote de anárquica no es propio de toda la huelga. «El Liberal», de Bilbao, ha generalizado indebidamente el calificativo.»

Afirmemos también en contra de lo dicho insistentemente por «El Correo Español» y otros periódicos que nada, absolutamente nada, tienen que ver la Asamblea de Parlamentarios que se reunió el 19 de Julio, en Bar-

celona, ni la Liga Regionalista con las huelgas de ferroviarios y general. Y la prueba está escrita. Es el Manifiesto publicado en Barcelona el día 14 de Agosto y que firman los señores Abadal, Giner de los Rios, Roig y Bergadá, Cambó, Lerroux, Rodés y Zulueta (D. José)»

Como decíamos, hay malestar general; se encarece la vida, poco se hace para mejorar la situación que afecta intensamente á obreros, empleados, pequeños rentistas y también á los comerciantes é industriales que no se convierten en acaparadores para aprovecharse de las circunstancias, sino que son víctimas de la paralización de los negocios.

A esto se podrá decir que los comerciantes nada pierden, pues si un género les costaba 4 y lo vendían á 5, si ahora les cuesta 8 lo venden á 10. Pero olvidan los que tal dijeran, que si un comerciante necesitaba disponer de diez mil pesetas para su negocio, hoy con veintemil no puede atenderlo, porque el público compra menos, lo necesario nada más, y las operaciones mercantiles entre comerciantes detallistas y los fabricantes y grandes almacenistas, se hacen á plazo cortísimo, al contado y aun con la condición de adelantar el pago.

Lo dicho de los comerciantes puede aplicarse á los industriales que necesitan pagar carísimas y buscar con apuros las materias indispensables, como carbones, hierros, maderas, pastas, harinas, azúcares, productos químicos, maquinarias, etc., todo lo cual está afectado además por la escasez de transportes.

Inútil decir los apuros de los que han de arreglarse con un sueldo modesto.

No saquemos consecuencias aventuradas, ni fantaseemos acerca de la significación del último movimiento, que no ha sido más que—lo repetimos—una pequeña explosión del disgusto, del malestar general.

En esto influyen diversos factores, unos exteriores y que nos es imposible evitar porque los integran las consecuencias de la gran guerra mundial, y otros interiores debidos á que los gobernantes hacen más política que administración, se consagran preferentemente á atender peticiones de los caciques y caciquillos, á las intrigas partidistas, á preparar elecciones... y apenas si les queda tiempo libre para resolver los problemas que á la patria interesan.

No consideramos el mal irremediable; más aún, creemos que de las circunstancias pudo sacar provecho España para aumentar la producción agrícola y fabril, para procurarse nuevos mercados, para que aquí se hubiera hecho gran parte del enorme negocio realizado por los Estados Unidos.

Estudiemos la cuestión serenamente, véase si se aplica el remedio y así se aplaca el espíritu de protesta que hay latente.

Hablamos como españoles solamente; que como republicanos, todos los desaciertos que se están evidenciando nos satisfacen.

Pero nos duele que la patria los sufra y que muchos no sepan más que soportarlos borreguilmente é protestar desbordadamente.

## Rápida

El señor Dato ha dado la pauta. Se le ofrecía un banquete en Santander y lo ha rechazado fundándose en que los pasados acontecimientos más deben inspirar tristeza que ofrecer motivos para expansiones, fiestas y regocijos.

Han resultado muertos, unos son paisanos, otros soldados y guardias; hasta mujeres y niños cayeron en las refriegas. Hay heridos, hay encarcelados, hay muchas familias que sufren las consecuencias de los sucesos, la muerte ó la separación de seres queridos....

Y todos estos son españoles, son compatriotas, son hermanos nuestros. ¿Porqué celebrar actos pomposos que signifiquen júbilo desprecioso para el dolor ageno, cuando los que lloran pueden oír las carcajadas de los que ríen?

Somos republicanos, y sin embargo, las páginas de la historia que con más tristeza leemos son aquellas que relatan las cruentas guerras civiles carlistas que ocurrieron en el pasado siglo.

Enseñémonos á glorificar el amor sobre todo; seamos generosos para que acaben los odios; primero, los que pueda haber entre hermanos, hijos de la misma patria; después, entre todos los hijos de la Humanidad.

X.

EN SERIO Y EN BROMA

## Los anuncios asombrosos

Felicitísimo estuvo aquel que dijo sentenciosamente: «Si no hubiera tontos, no habría pillos». Lo que nadie ha podido averiguar es si es mayor el número de los primeros ó el de los segundos, porque á unos y á otros se les considera infinitos.

Leed ciertas planas de anuncios que se publican en los periódicos de gran circulación, y os convenceréis de que no puede haber infelicidad en el mundo.

¿Estáis enfermos? Para todo encontraréis remedio; lo mismo si sufrís del corazón, de los intestinos, de los pulmones, de la cabeza; igual si trata de enfermedades nerviosas, artríticas, neuróticas, epilépticas, herpéticas, que si os falta apetito ú os sobra tós.

¿Sois pobres? Porque os dá la real ó la republicana gana; con cien duros garantizan veinte mensuales; con nada más que unos sellos de correos se os ofrece un negocio que trabajan do media hora diaria cada sema-

na ganaréis cincuenta duros mensuales.

¿Pretendéis hacer un buen casamiento? Escribid al acreditado don Fulano (seriedad y absoluta reserva) y os proporcionará una morena ó una rubia joven, hermosa, bien educada, pura, amable y con renta de cien mil pesetas anuales, á más de poseer fincas de recreo, automóviles y preciosos perros falderillos.

¿No sabéis cómo ni dónde colocar unos ahorrillos? ¡Qué candidos! La agencia «Hispano-Marroquí-Americana-Interpolar» os garantiza un rédito de 80 por 100, más los cuantiosos dividendos que se repartirán al final de cada ejercicio.

Caso de pretender un empleo, también podréis encontrar entre los anunciantes alguno que lo gestionará por módica cantidad; la mitad entregada al formular las pretensiones, y la otra mitad no se pagará hasta conseguirlo.

Pues, ¿y para hacer crecer el cabello? Esta clase de anuncios van con ofrecimiento de premio, caso de que el maravilloso mejunje no dé resultado.

Tenemos un amigo que, fiándose de uno de esos pomposos anuncios adquirió un específico para dejar de ser calvo. Como el tal preparado falló, pidió las mil pesetas que se ofrecían á todo aquel que demostrase que en el término de ocho días no le había salido más pelo que Maura tuvo en sus tiempos mozos, y se le contestó así:

«Nos sorprende lo que nos dice de que no le ha salido á usted el pelo; por cuanto nosotros se lo hemos tomado, ya que nos ha comprado uno de nuestros famosos frascos contra la calvicie.»

¿Busca usted una buena casa de huéspedes? Las ofrecen que se le hace á uno la boca agua; por seis reales espacioso gabinete, tres comidas diarias con variedad y abundancia, servicio completo y una garrida doncella á sus órdenes.

\*\*

¿Necesita usted un buen cajero? Tendrá para escoger; por dos reales diarios se le ofrecerán que saben siete idiomas, contabilidad y ciencias físicas naturales.

\*\*

Eso sí; que convendría mucho que la policía se fijase en ciertos anuncios que se las traen, y que atraen las pesetas de los incautos, puesto que el número de tontos es infinito, y el número de «viales» está por ahí, por ahí.

## Otro «triumfo» administrativo

Con arobromo leemos en nuestro colega «Diario de Alicante»:

«Los farmacéuticos de esta capital han anunciado al señor gobernador que para el día 1 del próximo mes han acordado no seguir prestando sus servicios para la beneficencia municipal, por deberles el Ayuntamiento varias asignaciones.»

Para que la opinión pública pueda formar juicio exacto, conviene que los farmacéuticos den á la publicidad

una relación de la cantidad que el Municipio les adeuda.

Lo asombroso es que no se construyen escuelas, que no hay dinero para el cementerio municipal, que lo del Mercado va para largo, que se está en atraso con el contingente provincial, que el alumbrado se paga con apuros y dejando cola, que para adquirir calles precisa que suelten los cuartos los propietarios..

Todo esto, ¿no representa un «triumfo» administrativo de los alcaldes ordenadores de pagos?

¡Pobre ciudad que podía ser de las mejores de España porque le sobran condiciones naturales para ellol..

## Arte y Artistas

Teatro de Verano

### Beneficio de Antonia Plana

La notable actriz Antonia Plana eligió para la función de su beneficio una obra fina, grácil, frívola, de un ambiente agradableísimo y cuya interpretación exige artistas consumados.

«La chocolaterita» de Paul Gavault, traducida al castellano aceptablemente, es la comedia que anoche se puso en escena.

El teatro ofrecía un aspecto brillantísimo, de grandes solemnidades. Todo el patio de butacas estaba ocupado, las demás localidades también llenas, en las gradas hasta de pie y apretujada estaba la gente.

La interpretación de la comedia fué immejorable. Antonia Plana, la protagonista, puso todas sus muchas facultades y voluntad, que es mucha también, en el desempeño de su papel.

Solamente su trabajo de anoche la consagra como artista eminente.

Vistió con gran elegancia varios preciosos trajes é hizo un derroche de gracia.

En el tercer entreacto fué obsequiada Plana con numerosos y muy bonitas canastillas de flores. Los regalos que recibió son valiosísimos.

Luis de Llano también estuvo anoche incommensurable, trabajó con todo el alma y bien, es decir que á su papel de Pablo le dió el carácter exacto, de niño discolo y estúpido, huyendo de toda chocarrería, siempre fuera de lugar en estas lindas comedias francesas.

Los demás artistas coadyuvaron muy excelentemente al buen conjunto.

Al final de cada acto el telón se levantó infinidad de veces y las ovaciones eran estruendosas.

En definitiva: una interpretación que recordaremos en mucho tiempo.

Antonia Plana puede estar satisfecha de las demostraciones de cariño y admiración del público alicantino, que á decir verdad son muy justas.

\*\*

Esta noche estreno de la comedia «Los caminos de Roma».

En breve, beneficio de Luis de Llano.

PARAÍSO.

Doña Josefa Escolano  
Profesora en partos  
Calle de Montegón, número 61.º

# AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

En segunda convocatoria y bajo la presidencia del señor Curt, celebró sesión ayer tarde a las seis, la corporación municipal.

Se sentaron en los escaños republicanos los señores Sanchez Sampey y Botella.

Con una rectificación del señor Ferré se aprobó el acta de la sesión anterior.

## Asuntos de oficio

Se aprueban tres expedientes de Quintas y un informe que se había solicitado del letrado consistorial.

Autorízase al alcalde para que pague ocho pesetas con cargo al capítulo de imprevistos.

Se concede un mes de licencia al director del Laboratorio Municipal.

## MOCIÓN MINISTERIAL

El señor alcalde desarrolla su anunciada moción proponiendo que se eleve al Gobierno un mensaje de felicitación por la solución del conflicto que se planteó la pasada semana.

Nuestro director impugna la moción y dice que mucho podría hablar acerca de esta cuestión pero que se lo veda la suspensión de las garantías constitucionales y la declaración del estado de guerra en toda España, que le coarta en sus derechos y le pondría fuera de la ley si tratara de juzgar sin pasión el alcance y fundamento de los últimos sucesos.

El señor Curt, — sigue diciendo el Sr. Botella— como perfecto ministerial se felicita de la actitud del Gobierno en este asunto y le aplaude; los republicanos, colocados en otro plano distinto, no lo juzgan así pero no pueden fundamentar su opinión en las actuales circunstancias.

Además, como las versiones de los acontecimientos últimamente desarrollados, que han corrido como oficiales, no siempre se han ajustado a la verdad estricta de los hechos lo menos que puede hacerse para rendir tributo a la justicia, es esperar a que se puedan conocer los hechos con exactitud, para discutir la moción de la Alcaldía.

El señor Curt llama la atención al orador, al que ruega no haga ciertos comentarios, cuando aquel aludía a las referencias que ha dado de los sucesos el gobierno.

El señor Pobil presenta una enmienda a la proposición del Alcalde paliando los elogios que en el mensaje de referencia se tributan al Gobierno, y, de cierta manera se acusa de imprevisión a determinada autoridad; no obstante esto los conservadores hacen suya la enmienda y es aprobada con el voto en contra de la minoría republicana.

Con varios ruegos y preguntas de ediles liberales se levantó la sesión a las siete menos cuarto.

## Venta de una excelente finca

Anuncio de subasta

Se vende en pública subasta que deberá celebrarse en el día primero de Septiembre próximo a las once de la mañana en el despacho del Notario D. Lorenzo Martínez Arqueró, con residencia en la ciudad de Almansa, calle de Mendizábal número quince, las siguientes

### Fincas:

A

Una heredad ó labor titulada «La Rosario» situada en el término municipal de Almansa, partido del Mojón Blanco, a dos kilómetros próximamente de la estación ferroviaria de la Encina, compuesta de

casa labor para el labrador y de recreo para el dueño con toda clase de comodidades, bodega para la elaboración y conservación de vinos, graneros, pajares, cochera, cuadras, tinajas para el ganado, etc., y dos trozos de terreno de una cabida total según los títulos de propiedad, de cincuenta y nueve hectáreas, noventa y cuatro áreas y noventa y tres centiáreas según el Catastro de ochenta y siete hectáreas, cincuenta y siete áreas y doce centiáreas; cuyos trozos de terreno están destinados en parte a cereales, en parte plantados de viña, olivos, almendros, y otros árboles frutales y parte inculta con pinos doceales y carrascas.

A esta labor se hallan hoy agregados y forman parte de la misma otras dos trozos de terreno; uno de tierra inculta y montuosa, de haber treinta y seis hectáreas, cuarenta y dos áreas y noventa y cinco centiáreas, y otro laborable destinado a cereales una hectárea, cuarenta áreas y once centiáreas.

El tipo de subasta para la hacienda titulada «La Rosario» se ha fijado en **cuarenta mil pesetas** y para los dos trozos de terreno agregados a la misma **cinco mil pesetas** ó sea la cantidad total **cuarenta y cinco mil pesetas**.

Dicha finca, en proximidad a la estación férrea de la Encina y por hallarse rodeada de pinares que la embellecen prestándole excelentes cualidades de salubridad puede considerarse como el sitio de recreo más apreciable de la región, siendo muy apropiado para establecer un sanatorio antituberculoso.

Los títulos de propiedad y pliego de condiciones se halla de manifiesto en la indicada Notaría.

Para más detalles diríjanse a don Eduardo Pedrós Bafión, Plaza de Castelar, números 6 y 8.

## ERES ASI...

Para una mujer bella...  
...: é inconstante : ...

Eres bella sin igual, eres sin igual graciosa, eres la digna rival que se forja el ideal para vencer a una diosa.

Eres la Venus ufana segura de su belleza, tienes la augusta grandeza y la altiva gentileza de alguna deidad pagana.

Tiene tu rostro el imperio de una atracción que subyuga en forzoso cautiverio, cuando de su hondo misterio una sonrisa se fuga.

Y es triste que tus primores, tus hechiceros encantos, solo sean prometedores de amargos dolores y de inconsolables llantos.

Está pintado el amor, con su rosado color en tu cara de muñeca; ¡Pero cubriendo la mueca de un escondido furor!

Son tus ojos seductores que voluptuosos giran, dulces y acariciadores cuando insinuantes miran, ¡pero son ojos traidores!

Y si poderosos lanzan las flechas de sus miradas, siempre el corazón alcanzan a que fueron destinadas, ¡pero están envenenadas!

Y son tus labios carnosos como dos corales rojos, sensuales y misteriosos. Prometen como tus ojos...  
...Pero labios mentirosos.

Sus besos que el alma encienden son el arma con que escudas tu falacia, y la defienden. Son besos de amor... y ofenden; porque son como el de Judas.

Tu frágil voz, dulce suena con delicada armonía; su dulce acento extasia; ...pero es la voz de sirena de fascinación sombría

Son tus palabras amantes cálidas y susurrantes que las pasiones dormidas despiertan. Son anhelantes... pero pronto las olvidas.

Son tus manos marfileñas delicadas y pequeñas, que al par que acarician dañan; finos los dedos que enseñan... pero sus uñas arañan.

Es tu corazón, ardiente, apasionado y vehemente; tiene pujanza agarena... pero cuando el odio siente en un corazón de hiena.

Tienes el poder extraño, la fatal fascinación de apresar al corazón en las redes de tu engaño para arrancarle un girón.

Todos los que te quisieron débiles víctimas fueron de tu rara habilidad, todos... todos sucumbieron heridos por tu frialdad.

¡Y eres así! Al parecer, nada en perfección te iguala; más sientes vivo placer en ser cruel, en ser mala. ¡Tienes alma de mujer!

¿Por qué eres así? ¿Es que ignoras que el odio todo lo alcanza? ¿Es que no temes las horas crueles, desgarradoras, de la implacable venganza?

Verás como te arrepientes mañana que tal vez sientas lo que finges hoy que sientes; cuando te digan que mientes, la única vez, que no mientas.

Verás qué amargo dolor desconocido, conoces cuando padezcas amor, cuando tú misma destruyas tu ilusión con tu furor.

Comprenderás la amargura del estéril sacrificio, hasta que alguna alma pura esclava de tu hermosura te liberte del suplicio.

Que tu poder, aún hiciera en dominio sempiterno que en demente abrazo eterno alguien celoso quisiera bajar contigo al infierno para adorarte en la hoguera

Rafael Sella MORA.

## Ultima combinación alemana

Las cancellerías de Berlín y de Viena no cesan en su labor oculta. En honor a la verdad, hay que reconocer en la última un espíritu más amplio menos tortuoso que en la primera. Viena es más sincera que Berlín: está a punto de confesar su derrota, y tal vez la habría ya confesado si la presión germana no ejerciese su enorme influencia sobre la debilidad austriaca.

Ocho meses hace que Bethmann Holweg lanzó desde el Reichstag su primera súplica en favor de la paz. Naturalmente, los aliados no le hicieron caso. La paz que el canciller proponía no era el trasunto de la verdadera situación alemana, sino un medio bastante burdo de evadir las responsabilidades de la guerra.

Desde entonces, frecuentemente, casi constantemente, se ha venido hablando de la paz, de una paz que

los súbditos del Kaiser han dado en llamar blanca y que cristaliza en la consabida fórmula de «in anexiones ni indemnizaciones». Los recursos de que Alemania se ha valido son innumerables. Una vez trató de conseguir esa paz, dividiendo a Rusia y buscando en ella la paz aislada. Otras veces utilizó a los socialistas, de los que obtuvo la convocatoria para la conferencia internacional de Estocolmo. Y ahora recurre al Papa, cuya gran autoridad en asuntos religiosos no puede ser motivo de virtualidad efectiva en negocios internacionales.

Alemania no ha olvidado nunca que entre las naciones beligerantes, la que más decisiva influencia puede tener, la que puede inclinar de uno ó de otro lado la victoria es Francia, no porque Francia pueda luchar por sí sola contra todos los Imperios centrales, sino porque habiendo llevado el peso de la guerra, los aliados no pueden menos de reconocer sus sacrificios y por consiguiente, su superioridad moral. Ahora bien, Alemania sabe que Francia, a pesar de lo que en contrario afirman algunos, es muy católica, y ha querido valerse del Sumo Sacerdote de la Iglesia, para inclinar a Francia en favor de la paz.

La combinación está bien discutida, pero no puede tener más valor que el que han tenido las otras anteriores. ¿Que debe hacer Francia ante las proposiciones pontificias?... A nuestro juicio, lo primero es descubrir el misterio y presentar a Alemania tal como no es: egoísta y protestante. Su egoísmo la llevó a la guerra; su protestantismo quiere atraerse la paz. ¿De qué manera? Es muy sencillo: haciendo creer al Papa que le rinde acatamiento, que abjura de sus errores pasados, que está dispuesta a convertirse. No lo dice, pero recurrir al Vaticano no equivale a reconocer su auteridad? Y no se diga que esta autoridad previene de valores materiales, sino espirituales. El Papa, en efectivo, no puede aportar peso alguno a la guerra ni a la paz; por consiguiente, todo el que a él recurra es porque está convencido de la autoridad espiritual que encarna y representa.

Como es lógico, el Papa se ha dejado llevar de sus sentimientos generosos y aún convencido del juego en quiere mezclarse, se ha prestado a intervenir con tal que esa intervención pueda esclarecer algún día los espíritus erróneos de los alemanes. Pero toda esa buena voluntad del Pontífice se estrellará contra la razón que asiste a los aliados. No es la mentable. Si ahora se ceptasen sus proposiciones de paz y las cosas que dasen como hasta aquí, Alemania se había salido con la suya y lo único que se hubiera conseguido sería aplazar la guerra. Y esto evidentemente, no equivale a la paz.

A. HURTADO

## Alcaldía Constitucional

DE ALICANTE

La Alcaldía de esta capital advierte a todos los mozos del actual reemplazo, declarados soldados ó soldados exceptuados, y a los de reemplazos anteriores que hayan obtenido la misma clasificación en la revisión del presente año, que deben comparecer en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, a la mayor brevedad posible, cualquier día de los laborables, de 10 a 13, con objeto de recojer su pase de situación militar; significándoles que de no hacerlo así les parará el perjuicio a que haya lugar.

Este número ha sido sometido a la previa censura militar.

## La novillada de mañana

Espérase con impaciencia la novillada que se anuncia para mañana tarde.

«Cantillana y Doroteo Marin forman una pareja que cuenta aquí con muchos admiradores y con excelente cartel; los novillos han gustado mucho por su buena presentación, la carne y la madera que se traen.

También hay grandes deseos de ver lo que hace el chavalillo «Cantillana II», hermano de Juan Solís.

Una superior combinación que ha sido muy bien acogida por los aficionados.

## NOTICIAS

El próximo lunes empezarán las obras de arreglo de la Carretera de San Vicente.

Los guardias urbanos han denunciado al contratista de la limpieza pública por hallarse en estado de abandono varias calles de esta capital.

Adelantan con gran rapidéz las obras de construcción de la Casa de Correos y Telégrafos, Plaza Mercado y pavimentación del ala izquierda del paseo de Mendez Núñez.

Durante todo el día de ayer se encapotó el cielo, dejándose sentir un calor sofocante, hasta que lo alivió algún tanto la brisa de la noche.

Esta noche, en la Explanada se celebrará verbena amenizada por la Banda Municipal.

Victima de rápida enfermedad, ha fallecido en Valencia a las doce y media del día de hoy la virtuosa señora doña Clotilde Mercier; esposa de nuestro querido amigo D. Francisco Sepó.

Enviemos al amigo Sepó nuestro más sentido pésame, deseándole la resignación necesaria para sobrellevar este rudo golpe del infortunio.

Ha sido contratada la notable Banda Municipal para dar dos conciertos en el vecino pueblo de San Juan, con motivo de las próximas fiestas del Cristo, que se celebrarán los días 14 y 15 del próximo mes de Septiembre.



## Plaza de Toros

— DE —



ALICANTE

Gran corrida para mañana domingo día 26 a las cuatro y media de la tarde, lidiándose cuatro hermosos novillos por las cuadrillas de

Juan Solís (Cantillana)

y Doroteo Marin

Sobresaliente:

Joaquín Solís (Cantillana II)

— PRECIOS —

Entrada General . . . 0'75 Pts.

Medias Entradas . . . 0'50



## Antidiabético Maxim

Véase anuncio en cuarta plana

# POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Servicio especial de nuestros corresponsales en Madrid, L. Barberán y Calle Iturrino

## De la guerra

La artillería alemana muestra muy activa al Norte del Aisne, principalmente en la región de Bray-Hurtebise. Varios golpes de mano alemanes han fracasado en el sector del molino de Laffaure y en Cerny. En la orilla izquierda del Mosa los franceses bombardean sin cesar las posiciones enemigas.

Los ingleses han adelantado al Suroeste de Lens y han rechazado varios contraataques alemanes al Este de Langhemark. Cerca de la carretera de Ipres á Nenin ha sido adelantada la línea británica en una profundidad de 500 yardas y en un frente de una milla aproximadamente. Más al norte el avance alcanzó más de una milla en su mayor profundidad en un frente de dos millas y media.

Los italianos han rechazado desde las posiciones recientemente conquistadas muchos contraataques enemigos y prosiguen su avance. El número de prisioneros austro húngaro se eleva ya á 16.000.

### El sufragio universal

Petrogrado.—Dada la necesidad de que se elijan por sufragio universal los Municipios los Consejos Municipales han encargado al Gobierno que se formen las listas electorales.

### Aplazamiento

Petrogrado.—La Asamblea constituyente que se tenía que celebrar el día 23 de Noviembre se ha aplazado hasta el día 11 de Diciembre.

### Los barcos germanos

Washington.—Wilson ha recibido un telegrama del presidente de la República cubana en el que le dice que la República de Cuba tiene un gran placer al mandar á los Estados

Unidos todos los barcos alemanes que están internados en sus puertos desde que la guerra comenzó.

Los barcos mandados son cuatro, desplazando en total veinte mil toneladas.

Estos barcos serán puestos al servicio de los aliados, bajo la dirección del Ministerio de Marina yanqui.

### Recibimiento

Washington.—El presidente de la república de los Estados Unidos, ha recibido á la misión japonesa.

Cambiáronse discursos cordialísimos.

### Alemania amenaza

Londres.—Alemania ha amenazado á Holanda diciéndole que no tiene aceros para la construcción de sus barcos á menos que se dedique mientras dure la guerra á favorecer los intereses alemanes.

### Un raid

Berna.—Comunican desde la capital de Suiza que seis cruceros, cuatro destroyers, dos zeppelines y cinco aviones germanos fueron observados ayer á lo largo de las islas holandesas.

Según referencias de unos pesqueros danesas, encontraron en el Mar del Norte grandes cantidades de efectos y muchas minas submarinas que habían dejado anteriores buques.

### Bombardeo

Roma.—Las instalaciones militares de Parenzo y Solvire han sido bombardeadas por varios hidroaviones italianos.

Las unidades de Marina destruyeron un cobertizo y almacenes pertenecientes á dicha población rechazando un ataque de varios sumergibles austriacos.

## Información general

### Atentado salvaje

Madrid.—Comunican de Soria que se ha cometido en el pueblo de Almazán un salvaje atentado.

Manos criminales pusieron sobre la vía una enorme piedra.

Al llegar el tren chocó con la piedra, que era de un tamaño grandísimo, y descarriló.

La máquina quedó destrozada, no ocurriendo desgracias personales.

La guardia civil se ha puesto en movimiento para ver de encontrar quienes son los culpables de este atentado.

### Notas barcelonesas

Barcelona.—El juez militar que entiende en los procesos de los últimos acontecimientos ha dictado providencia llamando á declarar al jefe del partido radical don Alejandro Lerroux.

Está acusado de excitación á la rebelión por medio de la imprenta.

—Ha sido encarcelado un obrero que está acusado de haber colocado bombas en una calle durante los sucesos.

—En la sesión del Ayuntamiento el concejal monárquico señor Martí Ventosa presentó una proposición felicitando á las autoridades por su actuación en los sucesos últimos.

Su aprobación fué obstruida por el señor Bessy.

Prorrogada la sesión, la proposición fué rechazada por la mayoría de votos.

Los regionalistas se negaron á firmarla, votando en contra.

El señor Cambó ha marchado al Extranjero.

Sus amigos justifican esta marcha diciendo que va á atender al restablecimiento de su salud.

### Rasgo de compañerismo

Barcelona.—Los soldados de cuota del arma de artillería han cedido los haberes de los días que han estado en filas, en favor de la familia de su camarada Pedro Serrat, de cupo ordinario que murió en cumplimiento de su deber.

### Desmintiendo una noticia

Barcelona.—El Gobernador Civil ha desmentido la noticia que publica

un diario de Madrid, dice que don habían sido destituidos el primer jefe de la policía barcelonesa señor Riquelme y el inspector señor Retana.

### Recompensa

Barcelona.—El capitán general ha propuesto para la Cruz Roja del Mérito Militar, pensiónada, al tranviario Eugenio Renato, quien á pesar de las graves heridas recibidas, condujo el coche que guiaba, entre el intenso tiroteo de las tropas y los revoltosos.

### El aforo de trigos

Burgos.—El gobernador civil ha dispuesto que se aforen las existencias de trigo que hay en la provincia para evitar que puedan verificarse negocios de acaparamiento.

Además ha reclamado datos concretos del consumo de trigos que se juzga preciso en cada localidad.

## DE TOROS

Bilbao.—Se han lidiado reses de Gamero Cívico para Cocherito de Bilbao, Joselito y Belmonte.

Cochero en sus dos toros no hace nada digno de mención.

Maravilla en su primero está mal y en su segundo hace un trabajo de maestro. (Ovación).

Belmonte en el tercero y último de la tarde muy bien.

### Noticias varias

Bilbao.—Se ha reanudado el trabajo en varias fábricas y en los Altos Hornos.

En la Cámara de Comercio se han reunido las fuerzas vivas, acordando encabezar con 5.000 pesetas una suscripción para tributar un homenaje á las fuerzas que han restablecido el orden.

La Sociedad de los Altos Hornos, dedica 50.000 pesetas para socorrer á las familias de las víctimas del atentado ferroviario y otras 50.000 para el homenaje al Ejército.

## Alrededor de la guerra

### Barcos de cemento armado

Hace algún tiempo habló la prensa de que un ingeniero noruego había

ideado la construcción de barcos de cemento armado.

Hoy confirman la noticia desde Cristiania, dando cuenta de haber sido botado al agua uno de esos barcos de 200 toneladas y que ha sido construido en tres semanas.

Créese que en lo sucesivo no se interuirán más de ocho días en la construcción.

La Sociedad noruega concesionaria de estos barcos, se propone construir otros de 500 y de mil toneladas. Un barco de este último desplazamiento tardará en ser construido unas seis semanas.

### La lucha en el frente italiano

La Agencia Stefani comunica desde Roma, la siguiente nota oficiosa: «En el frente del Isonzo y en una extensión de unos 60 kilómetros llevan á cabo los italianos su más importante batalla.

Según las informaciones que han podido obtenerse, el enemigo tiene emplazadas en este frente unas 2.000 piezas de artillería de todos los calibres, es decir una pieza cada 30 metros.

La preparación inmediata de este último ataque fué emprendida por los italianos el día 18, con una precisión magnífica y una violencia sin igual.

## ESPECTACULOS

### TEATRO VERANO

Gran Compañía de Comedia Plana Llano. Función para esta noche:

### LA CHOCOLATERITA

Preferencia . . . . . 1'50 Pts.  
Entrada general. . . . . 0'30 »

### CINE PARK

Sección permanente de cinematografía desde las seis en adelante.  
Preferencia. . . . . 15 cts.  
General. . . . . 5

**Se necesitan** Oficiales caladoras y Bordadoras á mano y máquina en el Taller de Calados de José Millán. Torrijos, 67

Imprenta Viuda de A. Reus

## ANTIGUA CASA DE TONICO

FUNDADA EN 1883

PI y MARGALL, 8 (Antes Labradores) y San Pascual, 2 y 4 ALICANTE

Para la presente temporada: Gran surtido en Pieles y plumas, terciopelos, sedas y fantasias para Sombreros de Señora. Centro de novedades. Antes de comprar visitad esta casa

## "La Madrileña"

Gran casa de Viajeros DE

Rafael Macián Bueno

Edificio construido para Hotel, montado con todos los adelantos modernos, situado en el centro de la capital y próximo á Teatros y casas de Comercio.—Intérprete á la llegada de todos los trenes

Calle de Lauria, número 4 (Frente á la Estación del Norte) VALENCIA

## Gran taller de Platería

DE Correa y Díez

Cadenas oro ley al peso

Se hace toda clase de trabajos con cernientes al ramo. Si después de hecho el trabajo na os gustase, sin compromiso ninguno lo podeis dejar y se os hará otro.

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y dentaduras inservibles.

Torrijos 92, bajos.—ALICANTE

## Coñac "Faro"



Champan «Lúmen»

— Los mejores vinos de Rioja —

Bodegas Bilbainas Bilbao-(HARO)

— SUCURSAL y Depósito en Alicante —

Joaquín Costa S<sup>a</sup>

(antes Ramales)

## EXPOSICION

Honra á Alicante el centro de Enseñanza, la Escuela Modelo, calle Calderón de la Barca. Hermosos salones—Grandes patios—Material escogido—Métodos modernos—Biblioteca—Museo.—Sección de Trabajos manuales.—Mineralogía—Fósiles.—Numismática—etc. etc.

## T. H. Gritffihis y C.

Carbones minerales Ingleses

Casa central: CARDIFF

SUCURSALES: Swansea, Newcastle, on Tyne y Alicante. Despacho en Alicante: Plaza Isabel II, 13

Almacenes: Quiroga, 15.

## BANCO DE CARTAGENA

Central Madrid

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADAS

SUCURSALES.—Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Yecla, Alcoy y Totana.

Facilita Giro y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas, y billetes extranjeros.—Admite depósitos, custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

HORAS DE CAJA DE 9 á 13

## ALFREDO SOLA Y COMP.<sup>a</sup>

MAYOR, 14, 16 y 18

La Casa más importante en todo lo que se refiere á Novedades

Ultimamente ha aumentado sus surtidos con una bien montada sección de sombreros para señoras y niños

— CASA DE COMPRAS: PARIS —

# ANUNCIOS

## Antonio Arques Chaques, Sagasta, 53 y Cid, 19 y 22. - Alicante

Teléfono número [302—Apartado] de [Correos, 367]

Unica casa de Alicante que importa directamente del Extranjero, y a pesar del actual conflicto [Europeo] los Aceites, Valvolinas, Grasas, Correas de Pelc de Camello, Balata, Cuero, Algodón, Cáñamo, etc., etc., y la acreditada

Tan excelente LAMPARA está fabricada en Holanda, único país de Europa que exporta todavía a España su producción de efectos de electricidad



Por su luz clara y brillante, a la vez que por su reducido consumo, la Lámpara «PHILIPS» ha sido reconocida en el mundo técnico como la primera de las conocidas hasta el día.

Esta casa garantiza a cuantos instaladores de Centrales Eléctricas y de Riegos se lo confien, así como a los Contadores de agua y electricidad que expende, los cuales por ser importados directamente de fábrica, no los vende al precio de los usados; pues éstos, por muy baratos que parezcan al comprarlos, es sabido que luego resultan malos. — También cuenta esta casa con personal diligente y apto para el servicio del Retén Público y Gratuito que, para los abonados de todas las Fábricas de electricidad de la capital, tienen abierto en la calle del Cid, número 22, desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche.

Inmenso surtido de aparatos eléctricos, cristalería de Bohemia y ventiladores de todos modelos a precios increíbles.

Oficinas y Despacho: Sagasta, 53  
Almacenes y Retén: Cid, 19 y 22 **ALICANTE**

Exportación de vinos finos de España

## Leon Dupuy

Exportation de Vins Fins d'Espagne

ALICANTE

Vinos Tintos, Claretos, Blancos.—Mistelas Tintas y Blancas, Moscatel y Rancios

VINAGRES

Fondillón de los años 1880, 1840, 1860, 1870, 1900, etc., secos y dulces.—Fondillón «ABUELO» 1811.

## “Las Palmas”

FABRICA DE CONSERVAS

— D E —

Fuera de concurso

LIEJA: AÑO 1905  
BURDEOS . . . 1907  
ZARAGOZA 1908  
BRUSELAS . . . 1910  
GANTE . . . . 1913

## G. Gilles

Gran Premio  
Milano 1906  
17 Medallas

Alicante y París

(ESTABLECIDA EN 1892)

Frutas y hortalizas en latas ó en frascos

Marcas: «COLUMBINA», «PIERROT», «LAS PALMAS», y «G. GILLES».

## La Unión y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
CAPITAL SOCIAL

[12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.]  
[Agencia en todas las provincias]

España, Francia Portugal y Marruecos

53 años de existencia

SEGUROS CONTRA ACCIDENTES SEGUROS DE VALORES  
Seguros sobre la Vida Seguros contra Incendios

Subdirectores en esta provincia de Alicante:

DON JULIO MALUENDA PUIG, Méndez-Núñez, 42, entresuelo.  
DON FRANCISCO RODRIGO MORA, San Fernando, 36, pral.

## Gran Tonelería de José Torrent

(Casa fundada en el año 1863)  
Economía garantizada sobre los precios más baratos  
Fabricación esmerada. — Exportación a provincias y Extranjero.  
DEPOSITO DE DUELAS.—ALICANTE

Fábrica de Cajas de Cartón

DE

José Alfonso Viñes

Especialidad en las de Sombreros, Gorras y para Calzado Játiva (Valencia)

Leed: Diabéticos.

¿Queréis combatir y curar de vuestra dolencia? : :  
Es indispensable recurrir al PODEROSO Y SIN RIVAL

Antidiabético “Máxim”

De sorprendentes y eficaces resultados

Con el uso de este preparado, no se requiere que el enfermo se sugete a ningún régimen alimenticio especial.

[Fidase en Farmacias y Droguerías]

Al por mayor, a su Concesionario  
M. Reig & Ramírez—Santa Clara, principal  
[VALENCIA] (España)

## Lámpara Philips 1/2 Watt



EXPLENDIDA LUZ BLANCA Y BRILLANTE dando a los establecimientos un aspecto más favorable que con el alumbrado actual.

ECONOMIA 50 por 100 sobre todas las lámparas de filamento metálico.

Tipos de 90 a 250 Voltios en 100, 200, 400, 600, 1000, 2000 y 3000 bujías.

SUMINISTRO DE LAS ARMADURAS CORRESPONDIENTES.

NUEVO TIPO de 50 bujías hasta 130 Voltios y de 60 bujías, para 160 Voltios.

Una lámpara corriente de filamento metálico, gasta un 50 por 100 más.

EXIJASE PRECISAMENTE en propio interés NUESTRA MARCA por existir en el mercado lámparas que gastan el doble por bujía marcada.

De venta en todos los establecimientos y centrales eléctricas.

## GONZALEZ Hermanos

(Casa Maylin)

Camas de hierro y madera, Muebles de todas clases.—Loza, lampistería y cristalería.—Objetos de fantasía para adornos.—Aparatos de electricidad y Plaza del Progreso, 7.—Alicante

## ATENCION

en el Balneario y estación Invernal de BUSOT (Alicante) único en su clase en España

Temporada oficial de baños de 15 Noviembre a 15 Abril

ESTE VERANO y en toda época se alquilan CHALETS, VILLAS y CASITAS; pero a PRECIOS REDUCIDOS desde 1.º de Mayo a 31 de Octubre. Estas dependencias han obtenido grandes mejoras por importantes reformas introducidas en casi todas ellas, siendo su estancia siempre agradableísima por su clima ideal, templado y seco.

ESTE PARAISO dista veinte kilómetros de la capital, medio del pueblo de Aguas, a tres de la costa, y 501 metros sobre el nivel del mar y tiene interminables paseos a través de frondosos pinares, hermoso parque, campo de atracciones, luz eléctrica, cine, etc., etc.

DIRECCION TELEGRAFICA: Administración-Busot—(Apartado de correos núm. 76)—INFORMACION COMPLETA: Amando Alberola, Alicante—NOTA. No se admiten enfermos contagiosos

Aguas de mesa «BUSOT». Depositario en Alicante: P. Amorós, Plaza de Isabel II.